

校長室だより(令和6年度)

6月です。早くも年の折り返し地点です。

生徒の皆さんはクラスメイト、担任の先生や授業担当の先生方、部活動の仲間・・・新しい出会いにもすっかり慣れてきたところでしょうか。私も、綾西の様子がずいぶん見えてきましたよ。900人弱の生徒たちと100人以上の職員が過ごす学校で、職員室や事務室、時には生徒の皆さんと、一緒に大笑いしたり、思わず噴き出したりすることが、毎日のようにあります。

笑いあえるって、幸せなことですね。

あいさつ まほう 挨拶の魔法

挨拶は、するのもしてもらうのも、気分が上がります。短く交わす言葉がこんなに力を持つなんて、すごいことですね。

朝練に早く登校したらしい生徒と交わす「おはよう!」。休み時間に 意下ですれ違う時、次々にかけられる「こんにちは!」。授業中の教室に 入って小声の「こんにちは」。夕方の部活終わりの生徒たちの、ロ々に楽 しそうな「さよなら!」。



先日、校門に集まっていた生徒たちに「さよなら」と声をかけると、「校長先生だ~さよなら~」と見送ってもらいました。別の日は、自転車で帰ってく男子たちに「気をつけてね」と声をかけると、一斉に「はい!」と返してくれました。優しい生徒たちです。

今は先生方の授業を見させてもらう期間ですが、テニスコートでの授業にお邪魔した帰り、白差しが強かったので「暑いですね~」と声をかけると「はい、先生も熱中症に気を付けてくださいね」と言ってもらい、感激した私です。

授業にお邪魔しています



5月の終わりごろから始まった授業観察ですが、今日で30人の先生方の授業を見せてもらいました。授業のあとは、担当した先生との箇談を行います。廊下を歩いていると、先生方の元気な声が響いてきます。廊下も教室の中も、整備されていてとてもきれいです。日頃、手入れをしてくれているからこそですね。

先生方は様々な工夫を凝らして授業を展開しています。生徒がクロームブックで調べる時間、ペアワークの時間、サッと机を動かしてグループワークの

時間。スライドで砂像や動画を映し、具体的なイメージを沸かせて考えさせています。

ある先生はグループ分けの際、「中間テストの勉強時間が少なかった順」に生徒を並ばせてから、数字

分けして7班にしていました(笑)!

公式の授業はソクラテスの「よく生きる」について。幸福に生きるとはどんなことですか、という問いに、みんな一生懸命考えていました。私も考えました。自分の考えを人とやり取りすることで、どんどん考えが深まっていきます。立ち止まって「はてな?」と思うのもまた面白い。ワクワクしますね。

国語では時には難しいかな、と思うような言葉の問題にもチャレンジしています。知らない言葉が自分のものになっていきます。あるクラスでは「自分の取扱説明書を作ろう」という単元。「自分」を色々な角度から捉え、表現するという魅力的な授業。さて、私だったらどんなふうに作成するかな・・・?「たいてい機嫌がいい」と書こうかな。

生徒たちが問題に取り組む時間には、私も机の間を通って様子を見せてもらいます。

苦戦中に「難しいっす」とそっと言ってくれたり、「すごいですね、全部あっているね」と声をかけると「はい!」と答えてくれたり。ある日は古文文法を教えて、お礼を言ってもらいました。国語の教員なので、これならできるのです。そうそう、家庭科の授業でまつり縫いをやっていたのですが、いちばん後ろの席の男子に質問されたので、ちょっとやって見せてみました。(縫えてよかった!)

体育の実技では道具を丁寧に扱いながら、自分とクラスメイトの動きを確認して取り組んでいました。 球技もマット運動も、きれいに決まると嬉しいですよね。見ていてほれぼれする演技やプレーも。先生方の授業の様子を見ながらも、生徒たちの表情に嬉しくなります。

授業観察の様子はまたまだありますので、次号へ!

先日、綾西の校舎から続く「綾瀬デイサービスセンター」にお邪魔し、センターの方、綾瀬市役所の方々と、打ち合わせをしました。これからますます利用者のみなさんと生徒との交流が増えていくよう、バックアップしていきます。

デイサービスセンターそばの廊下を歩いていると、華道部が活動していました。活けた花を安関に篩ってくれるとのこと。インストラクターの先生は、「このところお花が高くなってしまい、選ぶ種類が限られてしまって・・・」とおっしゃっていましたが、とってもすてきな作品に。

翌朝、玄関に入ると並んでいましたよ。朝からいい気分です!







また、お知らせしますね。